
Réunion de comité du 7 Septembre 2007 
 

Ouverture de séance à 14h 15 
 

Présents : Mlle Valliorgues                                             Absents Excusés : Mlle Ruiz 
                  Mlle Blondeleau                                                                             M Gelso 
                  Mme Baudy-Cordonnier                                 Absent  Non Excusé: Mme Joly 
                  Mme Laroyenne 
                  M Aufroy 
                  M Wallois 
                  M Weiss 
 
Proposition 1 : cotations  

• Proposition de modification de la grille de cotation en n'acceptant plus que les excellents pour les classes 
Ouverte, travail, intermédiaire, champion. ( l'exc. en classe jeune ne compterait plus). Ainsi que la 
répartition des excellents, nous avons changé et remplacé des OU par des ET 

• Envoi d’un diplôme attestant les cotations 4/5/& 6 
• Test ADN demandé pour les cotations 4/ 5 & 6 

 
Proposition 2 confirmation 
Les éleveurs adhérents du club peuvent déclarer au club avant l'age de 3 mois de la portée un ou plusieurs chiot(s)  "non 
confirmable" 
Nom du chien/ N° de LOF/ Propriétaire/ motif de refus 
 seront stocké par le président et si ce chien X passe la confirmation avec succès, le président devra immédiatement faire 
appel de cette décision (en versant 110 €, je vous le rappelle) 
ceci pourrait concerner les problèmes de couleur ou de dents  
Confirmations à Titre initial ; Joindre aux demandes des  photos représentant le chien debout des 2 côtés et une de tête 
 
Proposition 3 courrier cc DH SCC  
Faire un courrier à la SCC ( G Arthus + commission d'élevage + groupe de travail  maladies héréditaires + commission de 
la D Hanche) qui nous demande un suivi des maladies invalidantes que ce contrôle est impossible  appliquer, à cause des 
lectures parallèles qui sont effectuées par des vétérinaires agréés SCC mais non agréés par le club de race officiel. 
Ces lectures parasitent la vie du club et empêche une étude statistique complète de cette pathologie. 
 
Proposition 4  : groupe de travail elevage 
Discussion sur la création d'un groupe d'éleveurs « moteur » pour le club avec  
échanges ,discussions, informations, idées et 1 ou 2 réunions par an .Cette proposition est mise en attente pour le moment. 
 
Proposition 5 : cahier reproducteurs. 
Création et édition d’un « cahier  reproducteurs » regroupant les étalons cotés 4/ 5 & 6 (Pour les cotés 4 uniquement ceux 
nés après 1 janvier 2000 les chiens 4 antérieurs étant agés) Ces chiens devront appartenir à des adhérents du club – 1 
page / chien 1 ou 2 photos + pedigréé, date de naissance et renseignements concernant DH/ Mhocs et autres tests divers. 
Ainsi que résultats en travail ou brevet dans une discipline canine. L’insertion ne sera pas automatique et ne se fera que 
sur demande. Il faudra alors envoyer les renseignement et photos sur CD uniquement à M Wallois avant le 10 janvier 2008 
pour parution en Mars 2008. 
 
Proposition 6  Recensement des affixes 
Recensement des affixes utilisés dans le berger australien depuis la création de la race. affixes/nom/téléphone/ + ou - si 
Tests ou pas/ pour que l’info Chiot (Lauren) ait une information fiable à donner "nous avons les tests ou la plupart des tests" 
ou "nous n'avons pas ou pas beaucoup de tests" 
 
Proposition 7   édition de la liste des mâles (ou des femelles) avec toutes les précisions voulues (la taille, la couleur, les 
parents, les titres, les tares, les descendants notoires, ...etc...) 
Proposition qui se rapproche de l’édition du cahier des reproducteurs traites à la proposition 5 qui a été  acceptée 
 
Proposition  8 général 
 Projection dans l’avenir de la race  vaste sujet qui mérite d’être étudie de façon plus poussée ultérieurement 
 
Proposition 9  L2ERR & Comité (L2ERR= liste des éleveurs respectueux de la race) 
Point  sur la charte et ce qui bloque les éleveurs  adhérents. Il en ressort qu’au final  les petits producteurs ont moins de 
contraintes financières que l’éleveur ayant un plus grand nombre de  chiens.   
 
Proposition 10 arrêt L2ERR malgré la concertation, incitation, nous n'avons pas l'effet masse que nous aurions dû avoir 1 
an après son lancement définitif. L'idée que les marchés "vente de berger australiens" sera segmentée entre L2ERR  + 
éleveurs testeurs + LOF de base + Non LOF évoluera vers L2ERR + Lof de base + Non LOF n'a pas été compris ou pas 
voulu être compris par nos adhérents 13 éleveurs qui produisent 12 portées c'est ridicule au regard de la production. Il faut 



trouver une autre idée ou sacrifier une partie de nos exigences et donc une sélection qui à mon sens n'était pas si 
draconienne au regard de l'avenir de la race. 
La charte  ne sera donc pas reconduite en 2008 devant le peu d’éleveurs ayant suivi  .Celle ci n’apportant aucun 
changement et  semblant favoriser les touts petits producteurs qui ne sont pas forcement les élevages marquants la race. 
  
Proposition 11 ELEVEURS DECLARES + RECOMMANDATION DE PRIX 
Proposition qu’à coté des critères qui définissent l'éleveur respectueux de la race, on accorde au moins la même 
importance aux "fondamentaux"  c.à.d. d. un élevage aux normes déclaré à la DSV avec certificat de capacité et 
autorisation préfectorale. Ceci serait un premier critère pour la sélection. En effet je pars du principe que l'éleveur qui fait 
l'effort et l'investissement financier (et qui prend sur lui et accepte les contrôles DSV qui ne sont pas nécessairement une 
partie de plaisir) de se mettre en règle et aux normes sera beaucoup plus accessible aux recommandations du club de race 
et pourra constituer un élément moteur pour ce même club. De plus le club doit tenir compte des efforts (encore une fois 
également financiers) de ces éleveurs là en rendant ces critères transparents dans son information et sur le site du club ET 
en ajoutant une recommandation pour le prix (prix minimum justifié) des chiots issus de ces éleveurs (pour faire la 
différence avec les autres, ceci n'étant pas du favoritisme mais simplement une "juste" transparence). Sur l'ensemble des 
chiots Berger Australien produit en France sur une année (et nous savons que ce nombre est en constante croissance) 
combien le sont par des éleveurs déclarés, aux normes avec certificat de capacité en règle? ET combien d'acheteurs 
potentiels de chiots connaissent cet état de fait? (y compris ceux qui passent par le club!!)   
Les tarifs moyens se situeraient entre 800 et 1200 euros  chez les éleveurs en règle et faisant  dépister régulièrement les 
reproducteurs. 
Proposition 32bis  :  si un éleveur fait plus d'une portée par an et qu'il n'a pas fourni son certificat de capacité, il disparaît 
du site. 
  
Donc  nos éleveurs (liste fournie aux éventuels acquéreurs et sur le site internet) seront repartis comme suit : 

• Eleveurs Adhèrent dont les chiens sont testés par lecteurs officiels du club et produisant moins de 2 portées par 
an 

•  Les éleveurs produisant plus d’une portée par an devront être en règle avec la législation et titulaire du certificat 
de capacité + tous les tests de dépistages maladies héréditaires des reproducteurs par lecteurs officiels du club et 
être adhèrent. 

• Tous ceux ne répondant pas à ces critères ne seront plus mentionnés 
 . Notre rôle étant d’encourager les éleveurs en règle  avec la législation et soucieux de l’importance des tests de 
dépistages. 
 
Proposition 12 : Allouer 100 € de dotations au meilleurs chiens de chaque discipline de travail : troupeau, obéissance, 
pistage, etc ... les inviter à la NE et faire les démos de leur disciplines 
 
LES JUGES 
Proposition 13 courrier Juges 
Proposition   qu'on fasse une circulaire aux juges Français pour leur rappeler qq points du standard qui posent 
problème comme : 
Serre à l'avant  
Yeux trop clairs  
Croupe inclinée… 
 
Proposition 14  La queue et le port de queue 
Demander aux juges de renseigner la longueur de la queue sur les slips (Complète ¾ ; 1/2, ¼  absence)   
Ainsi que son port  (Gaie, entre les pattes, sur la ligne du dos ) mais SURTOUT de ne tenir compte d'aucun port spécifique 
pour le moment il sera temps dans 5 ans de revoir quel est le port majoritaire.    
 
Proposition 15 : Juges étrangers 
Je propose qu'on envoie systématiquement AVANT les spéciales à chaque juge étranger invité à jugé une spéciale les 
commentaires du standard. 
 
Proposition 16 /17: Nouveaux Juges  
Réflexion sur nouveaux juges à former dans l’avenir  .Le système de formation ???????? 
 
Proposition 18  nommer Mr Thévenon.B  comme juge formateur 
 
Nationales &  RE 
Proposition 19 :  sélectif nationale  
Réflexion et discussion sur une sélection en RE pour accéder NE. Apres avoir débattu longuement il nous semble 
prématuré de faire ainsi  mais l’idée  demande à être approfondie   
 
Proposition 20 : expos Club  
  Discuter de l'opportunité de maintenir notre système actuel : 
Juges US en NE + Juges étrangers en Spéciales +Jeunes juges ou juges Français en RE  
 



Proposition 21 : classes junior 
-de déclencher une réflexion à propos des classes junior aux RE et à la NE 
      Comment créer une atmosphère visant à considérer les juniors comme l'avenir de l'élevage dans le cadre du Club et 
non comme un simple concours avec un juge "moins spécialisé"? 
 
Proposition 22 dotation NE 
 Prévoir des récompenses différentes des coupes, pour les vainqueurs des NE   
 
Proposition 23  moquette NE 
Prévoir de la moquette jetable pour la NE. Des demandes de devis vont être faites  
 
Proposition  24 Titre champion 
Discussion sur le fait de modifier l'obtention du titre de ch. de France. Pour le moment les choses restent ce qu’elles sont, 
en rappelant que décision avait été faite auparavant que l’homologation devait  comporter en plus un test d’identification 
génétique. 
 
Proposition 25  : Baby show 
 Réflexion sur opportunité de faire des Baby shows.  A voir ultérieurement Pour l’instant les régionales sont assez difficiles à 
mettre en place  Les  organisateurs  n’en sont pas encore à se sevrer du comite pour les organiser. 
  
Proposition 26 : génétique et expos Club 
Discussions sur   le fait   que nous invitions un vétérinaire ophtalmo pour effectuer à prix concurrentiel des dépistages 
oculaires lors des nationales et/ou régionales. Ainsi que soit systématiquement mis à disposition des kits d'identification 
ADN. 
Il faudrait un local à part propre sombre  pour effectuer les tests ophtalmo de plus les chiens auraient les yeux dilatés toute  
la journée. Il semble que les conditions requises d’hygiène et de confort ensuite pour l’animal ne soient pas offertes.   
  
Proposition 27 : TC payants 
Faire payer les TC en RE et NE :  4 euros -25% =3€ si le chien est engagé en expo, 5€ si pas engagé Afin d’allouer une 
participation aux testeurs et désengorger. ? 
 
Proposition  28 Sponsoring RE 
Proposition pour que les éleveurs de la région puissent sponsoriser une classe (male et femelle) = 8 coupes lors des 
régionales. 
A voir cc les NE !!??!!! 
 
Proposition 29: charte expo 
L’établissement d'une petite charte de "bonne conduite" et de "convivialité" en expo   
  
Proposition 30 / partenariat avec les clubs européens. 
 Proposition pour   que soit mis en place un site internet "agenda" des manifestations des Clubs européens. Que nos 
feuilles d'engagements en RE et NE soient systématiquement traduites en anglais et allemand  
  
Proposition 31 Banderoles 
Proposition pour qu'on fasse fabriquer ou via la SCC ou seul des banderoles CFBA avec notre nouveau logo pour installer 
lors des RE + NE voire spéciales. Nous allons demander des devis. 
  
Proposition 32 EUROAUSSIES 
 Faire une Européenne des Aussies (en partenariat avec les autres clubs européens) avec grand éleveur US comme juge 
et avec quatre jugements distincts en fonction des quatre couleurs NT, BM, RT, RM. 
Selon règlement SCC impossible  
  
Proposition 33  2 variétés en expo 
Pouvons nous demander officiellement à avoir les merles et les tricolores dans des jugements distincts ? Discussion classe 
de couleur  
  
Proposition 34 Challenge Club  
Mettre en place quelques challenges, avec un système des points afin que tous les exposants et/ou petits éleveurs soient 
dans la compétition même si leurs chiens ne gagnent des CACS et /ou des CACIB, 
  
Fonctionnement interne du club  
1 divers 
Proposition 35 livret accueil 
Proposition pour   faire éditer un "Erratum & Compléments" sur papier que nous joindrons à chaque envoi de livret d'accueil 
pour les nouveaux adhérents. 
  
Proposition 36 chiots et adhésion 



Proposition pour   que nous éditions un A4 recto verso en Noir et Blanc. 
Recto : Vous venez d'acquérir un chiot, nous vous en félicitons etc ... 
La reproduction du berger australien est une affaire sérieuse et le club est là pour vous conseiller en cas de besoin 
Il est impératif que vous ayez conscience que pour préserver les qualités ancestrales de la race  
Pas de mariages merles /merles 
Test des hanches radios + Interprétation 
Contrôle des MHOC liste des vetos agrées sur le site du club 
Verso: feuille d'adhésion 
Nous éditerons cette feuille à 500 exemplaires dans un premiers temps. Il doit y en avoir 100 a chaque spéciale, régionales 
et le solde a la NE.   Cette feuille serait  téléchargeable sur le site du club pour qu'on puisse l'imprimer et la joindre au 
dossier de chaque chiot vendu ...  
  
Proposition 37 BOUTIQUE 
Proposition pour  qu'on réfléchisse à l'opportunité de créer une "boutique Club" outre les rentrées d'argent que ça 
générerait, il y a là une attente réelle de nos adhérents. 
T-shirt, Polo, Coupe vent, Casquette, parapluie, livres, porte clé, laisses marquée Club, etc. .... voir ce que font les autres 
clubs.  
Le problème  soulevé est qu’il faudrait un local pour entreposer  le stock, une personne  en charge, Une immobilisation 
importante, les invendus etc.….. 
 
Proposition 29 Rescue Team 
Proposition pour qu'on réfléchisse au fonctionnement de la Rescue team. Les membres contactés sont favorables à 
conserver la liste d'acteurs locaux même si peu de contact direct finalement surtout Internet mais peu de diffusion de cette 
liste. A voir si communication vers les SPA, refuges etc ...ou référencement Internet : aniwa, chiens de races .... 
  
Proposition 38 cadeau adhérent 
 Faire un beau cadeau club   pour tout adhérent de plus de 5 ans. Discussion   des devis seront fait  
  
Proposition 39  logistique troupeau/agility 
Trouver et nommer un responsable troupeau et un responsable agility, qui centralisent les infos et qui organisent les 
évènements. 
 
2 Internet 
 
Proposition 40  choisir un professionnel pour gérer le site  
Voir avec PMSI et prendre un nom de domaine 
  
Proposition  41 : Eleveurs et site internet 
  De créer pour le site une catégorie intermédiaire entre Liste des éleveurs respectueux de la race et éleveurs lambda. 
Eleveurs responsables : 
La liste qui suit reprend la liste des éleveurs qui se sont engagés auprès du club à joindre systématiquement à leur livret 
d'élevage qu'il remette systématiquement à chaque départ de chiot la copie des tests de hanches (A, B ou C) fait par un 
des lecteurs officiels du club (NB pas de mariage CxC) et des yeux effectués par un ophtalmologiste agréé SCC ou ECVO 
dont le club a eu copie. 
  
Proposition 42 chiens travail et Internet 
Proposition pour qu'on répertorie tous les australiens (membre du club ou non) qui sont en utilisation ? J’ai pensé, que nous 
pourrions, sur le site CFBA, faire cette démarche pour mettre en valeur les qualités de nos chiens. De plus (à voir pour les 
modalités), nous pourrions, chaque année à la NE récompenser le meilleur Australien dans chaque discipline. En fonction 
de leur résultats entre deux périodes de NE. Cette démarche, aurait deux objectifs: Le premier est de responsabiliser les 
propriétaires d'Australiens (engagés en utilisation) auprès du club de race. Le deuxième serait de redonner une unité à 
notre club de race en regroupant le beau et le bon.   
 
3 Bulletin  
 
Proposer à M Blusseau-Bourcier de reprendre l’élaboration du bulletin 
 
Proposition 43 : Partenariat avec l'ASGHI 
Je propose que nous ayons un échange constructif avec CA sharp qui vise à traduire 2 articles par bulletin. Sur une durée 
de 2 ans Afin de pouvoir publier ensuite un recueil des articles génétiques. Les bénéfices récoltés seront directement offert 
à l'ASHGI sous forme de don. 
  
Proposition 44  journaux canins 
Communiquer avec Vos Chiens magazine, dans les Notes de Races, etc...(Membre du comité ou autre responsable) 
 
Séance levée à 20H15 
 




